
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 6 DE ABRIL DE 1809.

San Celestino Papa.

El Jubileo de la XL Horas está en la Iglesia de San Juan de Dios, por la Hermandad de San Lezaro. Se manifiesta à las $5\frac{1}{2}$ de la mañana, y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 41' 11" y se pone à las 6 h. 18' 49"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 02' 31"

Disminuye la Equacion 17" 5" Lugar del Sol en la Ecliptica
oo S. 16.° 17' 08" Idem en la Equinocial en tiempo 01 h. 00' 06"

Es el 21 de la Luna. Sale à las 12 h. 48' mad. del 7
y se pone à la 10 h. 27' mañ. del mismo.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 6 h. 6' mañ. | Seg. alta à las 6 h. 35' noche.

Prim. baxa à las 12 h. 20' m. dia | Seg. baxa à las 12 h. 50' m. nche.

Lisboa 14 de Marzo.

SE confirma la noticia de que la parte de Galicia inmediata à la frontera de Portugal está sublevada. El General Silveira ha entrado en Galicia por aquella parte, cuyas operaciones están combinadas con las del Marques de la Romana. Se asegura que el Marques de Valladares con su division se halla ya en Orense, y que se el unen continuamente muchos gallegos.

Aquí han llegado dos paquetes de Inglaterra en ocho días de navegacion: por ellos hemos sabido que el Parlamento ha decretado que se envíe à España un ejército de sesenta y quatro mil hombres para auxiliar à los patriotas, y que reyna el mayor entusiasmo entre el pueblo ingles, à favor de la justa causa que defienden las tres Naciones.

Manresa 18 de Marzo.

Por noticias fidedignas sabemos: que el dia 3 del corriente los franceses de Barcelona en número de 800 infantes, y 60 caballos atacaron à la division de Don Francisco Milans quien los rechazó, y habiéndoseles echado encima las divisiones de D. Juan Clarós, y de Don Ramon Milans por el flanco derecho fueron completamente desordenados y à pesar del cañon del Fuerte Pio y otro que tenian en la Riera de Malla se les persiguió hasta muy cerca de los muros de Barcelona siendo muchísimos los muertos y heridos. De caballos murieron nueve junto à los mismos fosos, segun afirmaron tres desertores suizos que se fugaron con motivo de haberles mandado ir à recoger la carne de dichos caballos para comerla: ambas divisiones pasaron aquella noche en Gracia.

Que hallándose en Sarriá dichos intrepidos Clarós y Milans el dia 11 à las diez de la mañana tuvieron aviso de hallarse atacado el puente de Molins de Rey, que estaba sostenido por el tercio de Cerdaña y quinientos hombres del regimiento de Basa: inmediatamente mandaron el tercio de Talarn que estaba en las alturas de San Gerónimo de Vall Ebron que descendiese por el recto de las Pradalbas y cayese sobre el mismo puente à reforzarlo mientras dichos Clarós y Milans se encaminaban ácia él, como lo efectuaron Clarós pasando el rio que vadó con su division, agua hasta la cintura, à fin de caer sobre los enemigos por la espalda y cortarles la retirada, y Don Ramon Milans por el camino real para hecharse sobre el mismo puente; pero como tuviesen noticia de ello los enemigos huyeron vergonzosamente, abandonando un cañon, caballos de tiro, dos carros y demas provisiones, y cargando sobre ellos los valerosos tercios de Cerdaña y de Talarn y las divisiones de Clarós y Milans los persiguieron mientras les duró el dia hasta Ordal, no habiendo dexado al enemigo que era en número de quinientos de infante.

ría y quatrocientos de caballería, cien hombres para llevar la noticia à los de Villafranca, pues los demas quedaron muertos y prisioneros; habiendo perdido nosotros siete hombres incluso el Teniente Don Josef Rubio, de la primera compañía del tercio de Cerdaña, sugeto seguramente digno de mayor suerte y à mas 27 entre heridos y contusos, teniendo la satisfaccion de represarles dos partidas que nos habian cogido, una del tercio de Talam y otra de Baza.

Vich 18 de Marzo.

La accion que hubo el dia 10 junto al Puente de Molins de Rey fue mas brillante que la de Igualada, pues quedaron 150 muertos en el campo de batalla, y se condujeron 62 prisioneros à Tarrasa: de poco mas de 300 franceses de que se componia la division que allí habia; se les cogió un cañon con sus caballos de tiro, y tres cargas de municiones.

Lisboa 23 de Marzo.

El Marques de la Romana acaba de dar pruebas de su gran táctica militar, internándose écia la Galicia alta, cortando así por una parte la comunicacion del ejército francés entre Galicia y Leon, y por otra poniéndose en disposicion de reunirse con el ejército de Asturias, cuya existencia asegura que el norte de España no sea conquistado, y llama grandes fuerzas francesas à Valladolid.

Uno de los Monitores de últimos de Febrero contiene un mensaje del Emperador al Senado conservador, en que le participa: puis que l'Empereur d'Autriche veut la guerre, il l'aura: esto es, „pues el Austria quiere la guerra, la tendrá” que en consecuencia Davoust marchará à Baviera, mientras que él mismo ordena en persona las operaciones de Italia, para lo que parte inmediatamente à Milan. El mismo Monitor trae una carta de Bonaparte à los Príncipes de la Confederacion del Rin en la que los convida à poner en marcha para la campaña el contingente de 70 mil hombres.

Badajoz 27 de Marzo.

Esta Suprema Junta ha tenido el mayor júbilo al haber sabido que todos los jornaleros han concurrido en el dia de ayer

à trabajar en las murallas de esta Plaza, llenos de Patriotismo, entusiasmo y amor à la buena causa que defendemos, dando una prueba notoria de sus buenos deseos, con la pública demostracion de ceder à favor de las urgencias del Estado los jornales de dicho dia. La Suprema Junta quiere que para satisfaccion del Público se avise en el Diario, y no duda que este bello rasgo será imitado à porfia por todos los demas vecinos de esta generosa y leal Ciudad.

Granada 27 de Marzo.

Se sabe que nuestro ejército de la Mancha está en movimiento contra el enemigo, y es de esperar el mejor suceso, porque el General en Jefe y el de la vanguardia concurrirán à qualquiera accion que presenten las circunstancias: nuestras tropas desean vivamente batirse con las francesas; la destreza de la artillería, la impetuosidad de la caballería, y el ardor de la infantería, se disputarán la gloria de la victoria, y señalarán su denuedo, como lo han acreditado en Menxibar y Baylén.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Errata del Diario de ayer.

Llana terc. línea 19 dice *quando se duda*, lease *quando no se duda*.

Cádiz 5 de Abril de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 63. Mayo 64. Enero 66. Sin operaciones conocidas.

DIVERSION PUBLICA = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.
Se dará principio con la acreditada Comedia en tres actos titulada: Si una vez llega à querer la mas firme es la Muger. Seguirá un Intermedio de Música; y se dará fin con un gracioso Saynete.

A LAS SIETE Y MEDIA.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas,